

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco después de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquina y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 13 minutos.
Pónese á las 6 horas y 45 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 32 m. de la noche.
Pónese á las 8 h. 16 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.

con El Telégrafo 7 rs.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 »
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

La solemnidad de las funciones que hoy celebra la Iglesia, la suntuosidad de los templos, el recogimiento de los fieles, el imponente golpe de vista que ofrece la multitud postrada á los pies del Crucificado, todo parece imprimir un carácter de misteriosa grandeza á este día que los pueblos del Oriente señalaban ya con el nombre de día de los Misterios. No es extraño que cubra todos los semblantes un tinte de lívida trizeza, cuando se nos recuerda hoy con tan solemne aparato el sangriento drama que debía principiarse en el Huerto para tener su desenlace en el Calvario: en iguales momentos se entregaba un día á manos de sus verdugos el que pocas horas después había de redimir al hombre con su sangre: ¿qué mucho que recuerde el hombre con lágrimas de la mas justa gratitud un acto tan sublime de amor, un rasgo de tan heroica caridad? En vano se intentaría borrar del corazón de todos ese sentimiento de tierna admiración que inspira un hecho tan portentoso; en vano intentaríamos distraer la pública atención en negocios mundanales ó en cuestiones de un interés mate-

rial y positivo, hoy que el alma parece extasiarse ante el recuerdo de un hecho que al través de tantos siglos nada ha perdido de su grandeza, hoy que la imaginación puede abarcar apenas toda la sublimidad y la poesía con que este día la alimenta. Ese inmenso gentío que recorre todos los templos, ese piadoso afán con que todos se entregan á la contemplación y al recogimiento, esa severidad de las augustas ceremonias con que la Iglesia nos representa los hechos mas admirables, serían otros tantos obstáculos para que nosotros pudiésemos seguir impasibles nuestros ordinarios trabajos.

El juéves Santo debe ser por precision uno de los días mas solemnes porque en él se celebra el misterio de la humildad y abatimiento de Jesucristo en el lavatorio de los pies, y el de su amor incomprendible á todo entendimiento en la institucion de la Eucaristia. Bajarse á lavar los piés á los apóstoles el que era su Maestro y su Señor, era dar al mundo una elocuente leccion de humildad y de modestia; por eso los primeros cristianos hicieron de ella una ley de caridad, ley que reducida con el tiempo á una edificante costumbre fué sancionada luego por la Iglesia y ha sido transmitida hasta nuestros días: por eso los reyes y emperadores, los papas y los principes lavan los piés á doce pobres, significando con ello que allí donde existe la grandeza allí es donde mas ha de brillar la humildad. Y sellar con su propia sangre la nueva alianza con

los hombres, despues de haber dicho á sus discipulos «*Tomad y comed, este es mi cuerpo que será entregado por vosotros*» es dar el mas grande ejemplo de amor y abnegacion. Por solemnes que fuesen las ceremonias de este dia, débiles trasuntos fueran de los hechos que simbolizan; que solo al corazon es dado apreciar por si mismo todo su valor y su grandeza. Por fortuna el pueblo de Palma, harto entusiasta por todo lo que la Religion tiene de bello y elocuente, sabe comprender y respetar cuanto significan tan augustas ceremonias: el aspecto que presenta la poblacion en los momentos en que escribimos estas líneas dice bien claro cual es el grado de su fé y de sus creencias.

Hemos recibido periódicos de Menorca de cuyas noticias daremos una breve reseña á nuestros lectores.—Va á abrirse concurso de oposiciones á la plaza de canónigo doctoral de la catedral de Ciudadela. Parece que se encuentra en su último estado de tramitacion el expediente promovido años hace para la limpia del puerto de Mahon y reparacion de sus muelles, si bien las obras tardarán todavía en emprenderse en razon á que se ha dado la preferencia á las que de la misma clase deben ejecutarse en el puerto de Palma.—Ha fallecido en dicha ciudad de Mahon el señor D. Rafael Febrer y Albertí.—La sociedad del vapor Mahones trata de adquirir un nuevo vapor y ha este fin ha acordado exigir un dividendo pasivo de 25 por 400 por el adelanto de la primera cuarta parte del valor del buque.—Se aguarda en Mahon al señor D. Antonio Orfila, exdiputado á cortes por aquella isla.—El 10 del próximo julio debe encenderse por disposicion del ministerio de Marina el faro del cabo Dartuch. El faro tiene una elevacion de 24 metros 25 centimos sobre el nivel del mar y su luz alcanza á 16 millas en el estado ordinario de la admósfera.—Las harinas producidas por la fábrica de vapor *Harinera Mahonesa* son objeto de los elogios de todos los menorquines.

Concierto religioso.—Anoche se cantó en una reunion particular el célebre *Stabat mater* de Rossini. En los alrededores de la casa en donde se celebraba este religioso concierto vimos á muchas personas detenidas con el objeto de admirar no solo el mérito del *Stabat*

sino la delicadeza y buen gusto de su ejecucion. Entre las distintas piezas que forman esta famosa composicion se hicieron notables por la maestria con que fueron interpretadas el *Inflamatus*, el cuarteto *quando Corpus*, y el aria coreada *Eia Mater*. No podemos menos de dirigir nuestros elogios á los jóvenes cantantes que tomaron parte en este concierto y cuyos nombres no nos atrevemos á publicar por temor de ofender su modestia.

Llegada.—En el último vapor llegó á esta ciudad el señor Romea, juez de primera instancia del distrito de la Catedral; y al siguiente dia tomó posesion de su destino.

Estaciones.—Despues de la solemne funcion que se ha celebrado esta mañana en la iglesia Catedral, las autoridades civil y militar, acompañados de sus respectivos subordinados han pasado á hacer las cinco estaciones de costumbre.

Procesion.—Ayer tarde tuvo lugar en el oratorio del Santo Hospital la procesion que suele verificarse todos los años al ser bajada de su nicho la efigie de Jesus crucificado. Con este motivo muchísimas personas se dirigieron al anoche al Hospital, deseosas de contemplar de cerca la sagrada imágen que es objeto de tanta devocion entre los mallorquines.

Equivocacion.—Al compaginarse nuestro número de ayer se alteró equivocadamente el orden de los párrafos en el artículo de entrada; por manera pue el que se estampó como primero debia ser el último, empezando el artículo por el párrafo segundo.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Dia 19.—De Tarragona en 3 dias laud Lealtad, de 40 ton., pat. Joaquin Martí, con 7 marineros 2 pas. y varios géneros.

De Barcelona en 3 dias laud Concepcion, de 30 ton., pat. Joaquin Gode, con 5 marineros 4 pas. y madera.

Dia 20.—De Matanzas en 37 dias bergantin goleta Mariano de 117 ton. su capitan D. Honorato Berga con 40 mar. y azúcar.

De Alicante en 4 dias laud San Antonio de 20 ton. su pat. Mateo Esteva con 5 mar. 4. pas. barrilla y efectos.

Buques despachados.

Dia 19.—Para Mahon laud capitan Jorge, de 20 ton., pat. Francisco Sitjes, con 4 marineros 4 pas. vino y efectos.

Para Mahon laud S. José, de 28 ton., patron Guillermo Pujol, con 5 mar., vino y efectos.

Para Málaga laúd Cármen, de 49 ton., patron Juan Bautista Jofre, con 6 mar. y leña.

Para Argel laúd Cármen, de 43 ton., patron Miguel Vich, con 5 mar. y vino.

Para Villanueva javeque Dolores, de 95 toneladas pat. Bartolomé Alemañy, con 9 marineros y lastre.

Para Canarias bergantín Salvador, de 196 ton., cap. D. Miguel Oliver, con 41 mar., frutos y efectos.

Para la Habana polacra Goleta Palmito, de ton., cap. D. Juan Aleñá, con 9 mar., frutos y efectos.

Día 20—Para Barcelona vapor Rey D. Jaime II de 332 ton su capitan D. Miguel Morey con 19 mar. 67 pas. y balija.

Para Marsella polacra Asirea de 175 ton. su capitan D. Pablo Ignacio Bestard con 41 mar. y azúcar.

Para Canarias polacra Salvador de 448 ton. su capitan Miguel Mateu con 40 mar. 4 pas. frutos y efectos.

Para Iviza javeque San Juan de 31 ton. su pat. Francisco Suñe con 5 mar. 12 pas. y efectos.

Para Mahon balandra Vigilante de 26 ton. pat. Onofre Andreu con 4 mar. y efectos.

Para Barcelona laúd Bienvenida de 58 ton. pat. Bartolomé Pujol con 6 mar. y algarrobas.

Para Valencia laúd Maria de 50 ton. su pat. Cristobal Alzamora con 5 mar. y azúcar.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Sotero Papa y mártir.

Nació en la provincia de Campania en el reino de Nápoles. Sucedió á Aniceto en su pontificado. Gobernó la iglesia siendo emperadores Marco Aurelio Antonio y su hermano Lucio Vero. Derramó su sangre por el Señor y fué coronado de martirio á los 22 de abril de 179.

Cultos.—Para mañana viérnes. En la Catedral, é iglesias parroquiales á las seis de la mañana habrá el sermón de la pasión de Nuestro Sr. Jesucristo, siendo los oradores siguientes:

En la Catedral D. Lorenzo Pons Pro.

En Santa Eulalia D. Domingo Alzina, Pro.

En Santa Cruz D. Cayetano Ignacio Seguí, Pro.

En San Jaime D. Francisco Molina, Pro. beneficiado en la misma.

En San Miguel D. Juan Angelo Torrens, Pro.

En San Nicolas D. José Serra, Pro.

En el oratorio de San Juan á las cinco y media de la mañana tendrá lugar la misma

funcion, siendo el orador D. Vicente Terrasa, Pro. y á las siete y media de la noche se practicará la devoción de la Soledad de nuestra Señora, con música y sermón que dirá el mismo orador.

En la Catedral á las cuatro de la tarde se practicará la ceremonia del desendimiento de la Cruz de nuestro Sr. Jesucristo.

En la Merced tendrá lugar la misma funcion, luego de concluida en la Catedral, predicando D. Juan Angelo Torrens, Pro.

De Santa Eulalia al anochecer saldrá la procesion de costumbre en la cual se llevará la efigie de nuestra Señora.

En San Nicolas al anochecer á toda orquesta se practicará el último dia de la Soledad de la Virgen.

En San Francisco de Asis á las cinco y media de la tarde se rezará la corona dolorosa, habrá el Via Crucis y luego un rato de meditacion sobre la soledad de la Virgen Santísima.

En la Concepcion á las doce de la mañana habrá la devoción de las siete palabras que habló Jesucristo en la cruz durante sus tres horas de agonía.

En Santa Clara á la propia hora habrá la misma funcion, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí, Pro.

VARIETADES.

La necesidad de sustituir la hulla al coke, como combustible para la traccion de las locomotoras, preocupa nuevamente á los ingenieros ingleses, en vista de los resultados que obtienen con la hulla, así los ferro-carriles americanos, como los de Bélgica y algunos de Inglaterra y Francia. Sin que sea nuestro ánimo en la actualidad ocuparnos de esta cuestion, que estimamos de gran interes para las líneas españolas, solo manifestaremos que en Inglaterra, para la traccion de las locomotoras, se gastan anualmente un millon cuatrocientas mil toneladas de coke, para cuya produccion se emplean cuando menos 2.000.000 de toneladas de hulla, que representan un valor en libras esterlinas de 4.120.00.

La sola línea de *Nort-Western*, para sus 750 locomotoras paga anualmente de combustible ciento veinte mil libras esterlinas. En vista de estos datos y del mayor valor del coke, fácilmente puede deducirse cuanto importa á las empresas de ferro-carriles estudiar práctica y concienzudamente, todos los elementos que se refieren á la sustitucion del coke por la hulla en los hogares de las locomotoras, y que deben dar por su solucion, obtener con el segundo combustible iguales, ó aproximados resultados que por el empleo del primero.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

Saldrá para Mahon el lunes 2 de mayo á las 7 de la tarde, en donde permanecerá 8 ó 9 dias y retornará directamente á esta.

Admite cargo y pasajeros.

Precios de pasajes.

Cámara de popa. 400 rs.

Id. de proa. 60 id.

En cubierta. 40 id.

Se despacha en la plazuela de las Copiñas número 4.

À las ninfas palmesanas,

Calle de Bastaixos, núm. 52 tienda contigua al Horno d'en Frau.

Abanicos de pluma imitados en color y forma al mas perfecto ramo de flores.

Esteroscopos y vistas de las principales ciudades, campiñas y edificios de Suiza, Tierra Santa, Italia, Francia, España y de las mismas Islas Baleares ya de grupos, ya de transparentes iluminadas y de cristal.

Toda clase de objetos para el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*;

Y además en fin, cuanto concierne al mundo elegante, tanto para señoras como para caballeros, acaba de llegar directamente de *Paris* en dicho establecimiento.

Las personas que necesiten de los espresados objetos, quedarán altamente satisfechas de la buena calidad y baratura de los mismos.

Igualmente se hallará un gran depósito de *naipes*, que se esponderán tanto al por mayor como al por menor á los mismos precios de fábrica.

Pomada de Renaud Germain

regeneradora del pelo.

Su uso detiene la caída del pelo, lo hace crecer con rápidos progresos, aumenta su número, porque su aplicacion lo vivifica, lo anima y le dá vigor. En cualquier parte que haya habido señales de crecer el pelo aunque haya pasado mucho tiempo vuelve á nacer y se regenera por mas que su descomposicion haya quedado amortiguada.

Unico depósito, en esta ciudad, en la peluquería de Casasnovas Plaza de las Copiñas número 40, precio 42 rs. frasco.

Alquiler.

Está para alquilarse una magnífica casa sita en la calle de la *Font del Sepulcre*, manzana 146 número 42 con un espacioso zaguan, hermoso jardin y demas comodidades apetecibles. En los pisos bajos de la misma y en esta imprenta darán razon.

Otro.

Hay para alquilar dos segundos pisos acabados de construir de bastante capacidad, consistentes en sala, tres cuartos dormitorios, comedor, cocina y despensa, con vista á la campiña y al mar. Calle nueva del Príncipe cerca Sta. Fé. En el primer piso darán razon.

Aviso.

Se desea encontrar una casa amueblada con tres cuartos dormitorios para una familia que debe llegar á principios de mayo, cuya casa será ocupada dos ó tres meses. En esta imprenta darán razon.

Vidrios planos.

Los hay de todas dimensiones en la plaza d Cort, núm. 54.—El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiendo que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las canales y cañerías de hojadelata y zinc, bajo las mismas condiciones.

Cereria de Francisco March

Calle del Hospital núm. 39 Barcelona.—Gran surtido de cirios y blandones de todas dimensiones al por mayor á siete reales la libra.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

Imprenta de la V. de Villalonga cerca el Correo.

Por el Editor
Francisco March